

cœur plein de tendresse se crève en expressions douloureuses : « Jérusalem, Jérusalem qui tues les prophètes et qui lapides ceux qui te sont envoyés, combien de fois ai-je voulu rassembler tes enfants comme la poule rassemble ses petits sous ses ailes et tu ne l'as pas voulu... Et voici que votre maison abandonnée restera déserte ».

Les Juifs n'ont pas voulu des leçons de Jean, et la ruine de Jérusalem fut le juste châtement de leur indocilité. Titus reconnut le bras du Dieu qui se sert des hommes pour punir en ce monde les nations qui, n'existant plus dans l'éternité, doivent dès ici-bas recevoir la récompense ou la punition, selon leur mérite.

* * *

Le peuple canadien-français a toujours été essentiellement chrétien, et, bien que des individus se soient de temps à autres éloignés de l'enseignement de l'église, c'est un fait admis que l'âme du peuple n'en a pas été moins toujours soumise à Dieu, désintéressée, humble, charitable. C'est pour cela qu'en dépit de toutes les luttes, luttes les plus terribles qu'il a bien fallu soutenir puisque nous n'étions pas seuls au monde, en dépit de toutes les contradictions et malgré tous les dangers, nous sommes aujourd'hui heureux et forts.

* * *

C'est pour répandre la religion que les découvreurs et les apôtres quittèrent la France pour nos rives et nous voyons que les jours sombres de notre histoire naissante furent d'abord voilés par l'intérêt de ces aventu-